



Estabilidad a largo plazo

Martes, 18 de Septiembre de 2012 20:04

Garantiza la presente administración con finanzas sanas



Martha TORRERO ORTEGA

MERIDA, Yuc., 17 de septiembre. - El secretario de Planeación y Presupuesto, Ulises Carrillo Cabrera, informó que la presente administración heredará finanzas estables al próximo Gobierno estatal, con saldos que permitirán concluir bien el presente ejercicio fiscal y disponer de mayor liquidez en los siguientes años. Durante su comparecencia ante diputados con motivo de la glosa del V Informe de la Gobernadora Ivonne Ortega Pacheco, se destacó que gracias al uso responsable de los recursos, nuestra entidad cuenta con una deuda pública con perspectiva estable y calificaciones destacadas que le otorgan agencias calificadoras nacionales e internacionales.

Bajo el tema “Gobierno de calidad y fomento económico moderno”, comparecieron los secretarios de Planeación, Ulises Carrillo, de Turismo, Juan José Martín Pacheco y del Trabajo, Miguel Rubio Zaldívar, quienes además de su exposición, contestaron a todos los cuestionamientos realizados por los diputados que integran la LX Legislatura.

Durante la sesión, Carrillo Cabrera detalló ante los legisladores las inversiones en diferentes rubros abordadas por la presente administración, de acuerdo al libro blanco construido con autoridades empresariales y el Instituto de Acceso a la Información Pública (INAIP), en el cual se abordan, uno a uno, los compromisos crediticios y el uso de los recursos por parte de las autoridades estatales.

En su exposición detalló que las obras mediante el esquema de PPS, por normativa federal, no se consideran como deuda y que es técnicamente erróneo el plantearlo de esa manera.

En ese sentido, anunció que hoy se formalizó el contrato para la construcción del Hospital General de Ticul, que entrará en operación en aproximados 14 meses, ampliando en 90 camas censables la oferta de servicios médicos en el Sur del Estado.

Una vez que esté en servicio dicho nosocomio, el Estado erogará una prestación de 20 millones de pesos mensuales.

Sobre la deuda pública, detalló que se termina con una cifra de 2,272.9 millones de deuda, lo que representa el 1.2 del PIB estatal. Tras esta cifra, las participaciones comprometidas para el pago de deuda es del 29.6 por ciento y la deuda por habitante de nuestra entidad es de mil 237 pesos, cifra muy por debajo de la media nacional.

Ello, reiteró, ha valido a nuestra entidad que las calificadoras nacionales y extranjeras, ubiquen a Yucatán con una perspectiva económica estable.

Durante su exposición, también destacó la reducción del gasto corriente en más del siete por ciento, el quinto lugar que ostenta Yucatán en la implementación integral del Presupuesto Basado en Resultados, la certificación de 127 procesos bajo la norma ISO 9001:2008 y la calificación de la deuda pública de negativa a estable por parte de Fitch Ratings.

En presencia de integrantes de la LX legislatura, el funcionario recordó que del total del presupuesto del Ejecutivo el 45.7 por ciento se destinó a la educación, el 14.7 por ciento a salud, el 10.5 por ciento a obra pública, el 5.3 por ciento a seguridad pública y el 23.8 por ciento a otros sectores.

En esta oportunidad, destacó que gracias al compromiso de servidores públicos, Yucatán tiene un índice de corrupción bajo, pues recordó que en el 2007 la entidad estaba situada en el lugar 24 en los indicadores de corrupción con una calificación de 8.9 y hoy se encuentra en la quinta posición con 5.0 de calificación.

Al abundar sobre el gasto corriente, Ulises Carrillo puntualizó que en la administración anterior el balance fue del 44.2 por ciento, mientras que en la actual gestión fue del 39.7 por ciento, es decir, se observó una disminución del 4.4 por ciento durante el actual Gobierno, producto del correcto manejo de las finanzas del Estado.

Asimismo mencionó que de acuerdo al comparativo nacional de Obligaciones Financieras de Entidades y Municipios, Yucatán se ubica en el quinto sitio con menor deuda pública, alcanzando el 29.6 por ciento cuando la media nacional es de 75.5 por ciento.

En el encuentro, el secretario de Planeación y Presupuesto resaltó los resultados positivos producto de la línea de crédito adquirida con el Banco Interamericano del Desarrollo y Banobras, que vislumbra recursos de hasta por dos mil 600 millones de pesos, de los cuales sólo se han contratado 650 millones, al cierre de la actual administración.

Al respecto, enlistó obras resultantes de esta gestión de recursos, entre las que destacan: el rescate del Centro Histórico de Mérida, el Malecón de Progreso y la Agenda Digital, entre otros.

En su turno, el secretario de Turismo, Juan José Martín Pacheco resaltó que en 2012, en Yucatán se registró un incremento de 7.8 por ciento en el número de visitantes con pernocta, en relación con el año anterior.

El crecimiento mencionado se sustentó por el aumento de la llegada de visitantes nacionales. Asimismo, al mes de septiembre de este año, la llegada de visitantes con pernocta registró un crecimiento del 2.4 por ciento en relación al mismo periodo del 2011.

“El dinamismo de la actividad turística es demostrado por el continuo flujo de inversiones privadas al Estado, reflejo de la confianza en la expansión del sector en el corto plazo. Durante el periodo que se informa, el directorio turístico Inventur registró la apertura de 163 habitaciones en cuatro nuevos establecimientos de hospedaje”, abundó.

El número de nuevas habitaciones, dijo, creció 19.3 por ciento respecto a la oferta disponible al inicio de este Gobierno, “debe destacarse que en el Estado el 83.6 por ciento se ubicó en el rango de tres a cinco estrellas, registrando un crecimiento en dichas categorías”.